

Zeitschrift: Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun

Herausgeber: Lehrpersonen Graubünden

Band: 31 (1971-1972)

Heft: 2

Artikel: Le Pâquier : das erste schweizerische Kurs- und Begegnungszentrum für Lehrkräfte aller Stufen

Autor: Schwarz, Claudia

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-356409>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Pâquier

Das erste schweizerische Kurs- und Begegnungszentrum für Lehrkräfte aller Stufen

Wo liegt Le Pâquier? Im Kanton Freiburg, in der Nähe von Gruyères im deutsch-französischen Grenz-Sprachgebiet. Hier soll das grosse Gemeinschaftswerk der schweizerischen Lehrerschaft entstehen. Es ist der Ort, wo Lehrer-Weiterbildung zur Tatsache wird, wo sich Lehrer aller Stufen aus der ganzen Schweiz treffen werden, um sich zu informieren, um sich einzeln oder in Kursen für ihre berufliche Tätigkeit zu stärken und sich gegenseitig zu orientieren.

Le Pâquier, vorbereitet in verständnisvoller Zusammenarbeit aller grossen Lehrerverbände der Schweiz (SLV, SPR, SVHS, VSG), soll ein Bekenntnis werden zur unerlässlichen Fortbildung und steten Erneuerung, zur inneren und äusseren Reform des schweizerischen Schulwesens. Als Stätte der Begegnung soll es im Zeichen der Schulkoordination eine wesentliche Aufgabe im Interesse interkantonaler und gesamtschweizerischer Zusammenarbeit erfüllen.

An diesem Bildungszentrum ist auch die bündnerische Lehrerschaft in hohem Masse interessiert. Auch bei uns ist die Lehrer-Weiter-

bildung ein erstrangiges Problem geworden. Sie hängt aber entscheidend davon ab, ob uns genügend ausgebildete und qualifizierte Kursleiter zur Verfügung stehen. — In Le Pâquier werden auch Bündner Lehrer, die bereit sind, als Kursleiter in unseren Konferenztagungen die Weiterbildung der Lehrerschaft wahr werden zu lassen, ihr Rüstzeug holen können. Le Pâquier wird also vor allem als Stätte der **Kaderausbildung** eine notwendige und wichtige Aufgabe erfüllen können!

Aufruf

Wir rufen die Bündner Lehrerinnen und Lehrer auf, durch einen persönlichen Beitrag ihre Solidarität zum schweizerischen Berufsstand und damit zum gemeinsamen Werk der schweizerischen Lehrerschaft zu beweisen, wie dies in andern Kantonen grösstenteils bereits geschehen ist. Die finanzielle Beteiligung des Kantons wird sich zweifellos nach dem Ergebnis der Sammlung unter den Lehrern richten.

Wir ersuchen alle Kolleginnen und Kollegen, den illustrierten Aufruf zu

lesen und den diesem Schulblatt beigelegten Einzahlungsschein nicht in den Papierkorb wandern zu lassen. Zwar sind wir heute aus begreiflichen Gründen gegen Geldsammlungen abgestumpft. Hier aber geht es um ein berechtigtes Anliegen, um eine gemeinsame Anstrengung aller Schweizer Lehrer für ein gemeinsames Werk.

Wenn jeder Schweizer Lehrer 1 Promill eines Jahresgehaltes leistet, wird es möglich sein, rund

630 000 Franken oder 10 Prozent der Gesamtkosten aufzubringen. Wir danken herzlich für Ihr Verständnis und Ihre Mithilfe.

Für den Schweiz. Lehrerverein,
Sektion Graubünden

Der Präsident: Chr. Brunold

Für den Bündner Lehrerverein

Der Präsident: Chr. Caviezel

Für den Bündner Verein für Handarbeit
und Unterrichtsgestaltung

Der Präsident: Toni Michel

Für den Verband Bündn. Arbeitslehrerinnen

Die Kassierin: Claudia Schwarz

Bitte beachten Sie den beiliegenden Prospekt mit Einzahlungsschein.
